

## Mesjid-mesjid di pesisir Utara Jawa Barat abad 16-17 Masehi : sebuah tinjauan arsitektural dan ornamental

Dody Witjaksono, author

Deskripsi Lengkap: <https://lib.ui.ac.id/detail?id=20156641&lokasi=lokal>

---

### Abstrak

Salah satu tinggalan arsitektur Islam adalah Masjid. Dalam sebuah masyarakat Islam bangunan masjid tidak hanya memiliki peran dan fungsi sebatas tempat berkumpulnya jamaah untuk melaksanakan shalat farhdu bersama-sama, namun lebih jauh masjid memiliki fungsi sosial, ekonomi, politik, ilmu, seni dan filsafat. Berdasarkn kenyataan tersebut secara tidak langsung mengungkapkan bahwa apabila seorang ingin menyelidiki kehidupan keagamaan di salah satu pulau (Jawa), maka haruslah dimulai dengan mempelajari masjid sebagaimana yang pernah diungkapkan oleh Pijper (1985).

Dalam sejarah perkembangan Islam Khususnya di Pualau Jawa, wilayah Pesisir Utara Jawa Barat memiliki arti dan peran yang sangat strategis. Pesisir Utara Jawa Barat merupakan distrik pertama dimana Islam dikenal. Keletakan wilayah Pesisir Utara Yang strategis serta merupakan jalur perlintasan pelayaran dan perdagangan merupakan faktor pendukung yang mempercepat proses datangnya Islam ke Wilayah ini. Sehinga tidak mengherankan bila bangunan masjid kuno dari masa-masa awal (abad 16-17Masehi) ditemukan di daerah pesisir ini.

Permasalahan dari penelitian ini adalah untuk mengamati bagaimana bentuk-bentuk masjid di Jwa Barat, apakah masjid-mesjid di pesisir Jawa Barat memiliki berbagai variasi yang pada akhir mampumembedakan dengan masjid-mesjid di Jawa Barat pada umumnya. Sedangkan tujuan dari penelitian ini yaitu selain untuk melihat variasi gaya dan bentuk dari masjid di pesisir Jwa Barat, juga untuk mengetahui apakah masjid-mesjid di pesisir Jawa Barat memiliki persamaan dengan masjid-mesjid di Jawa pada umumnya. Berdasarkan hasil penelitian tergambar bahwa secara umum bentuk-bentuk masjid di Pesisir Jawa Barat tidak memiliki perbedaan yang khusus dengan mesjis-mesjid di Jawa pada umumnya...